

	<p>AHPGS Akkreditierung gGmbH Sedanstr. 22 79098 Freiburg Telefon: 0761/208533-0 E-Mail: ahpgs@ahpgs.de Internet: www.ahpgs.de</p>
Studienfach	„Frühe Hilfen und Frühförderung“
Abschluss	Bachelor of Arts (B.A.)
Studiendauer	sechs Semester
Studienform	Vollzeit
Hochschule	Medical School Berlin – Hochschule für Gesundheit und Medizin (MSB)
Aufnahme des Studienbetriebs	Wintersemester 2013/2014
Fakultät/Fachbereich	Fakultät Gesundheitswissenschaften
Kontaktperson	Ilona Renken-Olthoff
Telefon	+ 49 30 – 76683753-60
Fax	+ 49 30 – 76683753-69
E-Mail	info@medicalschoo-berlin.de
Akkreditiert durch	AHPGS e.V. – Akkreditierungsagentur im Bereich Gesundheit und Soziales
Erstakkreditierung am	
Reakkreditierung am	25.06.2019
Akkreditiert bis	30.09.2025
Auflagen	Für den Bachelorstudiengang wurden keine Auflagen ausgesprochen.
Profil des Studiengangs	<p>Der von der Medical School Berlin – Hochschule für Gesundheit und Medizin (MSB), Fakultät Gesundheitswissenschaften, angebotene Studiengang „Frühe Hilfen und Frühförderung“ ist ein Bachelorstudiengang, in dem insgesamt 180 Credit Points (CP) nach dem European Credit Transfer System (ECTS) vergeben werden. Ein CP entspricht einem Workload von 30 Stunden. Das Studium ist als ein sechs Semester Regelstudienzeit umfassendes Vollzeitstudium konzipiert. Der gesamte Workload beträgt 5.400 Stunden. Er gliedert sich in 2.852 Stunden Präsenzstudium und 2.548 Stunden Selbststudium. Die Praxisphase im Studiengang beträgt 900 Stunden, davon 800 Stunden Präsenzzeit und 100 Stunden Selbststudium. Der Studiengang ist in 20 Module gegliedert, die alle erfolgreich absolviert werden müssen. Zulassungsvoraussetzung für den Studiengang ist die Berechtigung zum Studium gemäß § 10 BerlHG und § 11 BerlHG sowie ein mindestens 1-monatiges Vorpraktikum in einer durch die Hochschule anerkannten Einrichtung des Sozial- und Gesundheitswesens. Studierenden mit einer äquivalenten Ausbildung/beruflichen Tätigkeit bis zu 24 Monate vor Studienbeginn kann das Vorpraktikum anerkannt werden. Dem Studiengang stehen insgesamt 30 Studienplätze pro Jahr zur Verfügung. Die erstmalige Immatrikulation von</p>

	Studierenden erfolgte im Wintersemester 2013/2014. Es werden Studiengebühren erhoben.
Zusammenfassende Bewertung	Das Curriculum des Bachelorstudiengangs „Frühe Hilfen und Frühförderung“ ist nachvollziehbar und in sich schlüssig. Die transparenten Unterlagen in dem Verfahren zeigen, dass die Hochschule die Erfahrungen und Evaluationsergebnisse der letzten Jahre zur Weiterentwicklung des Studiengangskonzeptes genutzt hat. Die Gutachterinnen und Gutachter begrüßen, dass das bildungspolitische Klima von der Hochschule genutzt wurde, um einen innovativen Studiengang mit großem Engagement aufzubauen. Sie sind grundsätzlich der Ansicht, dass sich das Konzept in Berlin – selbst vor dem Hintergrund des Fachkräftemangels – dauerhaft nur mit der staatlichen Anerkennung trägt. Die Hochschule sollte sich deshalb unbedingt weiterhin dafür einsetzen.
Internetseite	http://www.medicalschool-berlin.de
Weitere Informationen	Zusätzliche Angaben zu diesem Studiengang finden Sie im Hochschulkompass der HRK.